

ABSTRAK

Suhaini 2023, *Senyapan dan Kilir Lidah Pada Da'i dalam Pengajian Koloman di Dusun Oberan Desa Sumedangan Pademawu Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing :Hj. Iswah Adriana, S.Ag, M.Pd.

Kata Kunci : Senyapan dan Kilir Lidah, Da'i, Pengajian

Senyapan adalah kekeliruan yang muncul karena adanya keraguan ketika penutur akan mengujarkan suatu pernyataan. Sedangkan kilir lidah merupakan kondisi pengucapan yang keliru antara hasil produksi tuturan dengan apa yang diucapkan dan dimaksudkan. Da'i adalah orang yang menyampaikan pesan atau dakwah kepada orang lain. Sedangkan pengajian adalah penyelenggaraan kegiatan belajar agama Islam. Berdasarkan hal tersebut, ada dua fokus penelitian yang menjadi kajian utama dalam penelitian ini yaitu. *Pertama*, Bagaimana bentuk-bentuk senyapan dan kilir lidah yang terjadi dalam pengajian koloman yang ada di Dsn. Oberan Ds Sumedangan Pademawu Pamekasan, dan *Kedua*, Faktor apa yang menyebabkan terjadinya senyapan dan kilir lidah yang terjadi dalam pengajian koloman yang ada di Dsn Oberan Ds Sumedangan Pademawu Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif kualitatif. Pengumpulan data yang diperoleh dengan melakukan teknik simak, catat, rekam, dan cakup. Sumber data yaitu KH. Mohed Abu Bakar, KH. Wakib Anwari, dan HJ. Mutiatun. Jenis data menggunakan data primer. Sedangkan analisis data menggunakan mengumpulkan data, mengidentifikasi bentuk-bentuk senyapan dan kilir lidah, serta mendeskripsikan faktor penyebab terjadinya senyapan dan kilir lidah. Pengecekan keabsahan data menggunakan perpanjangan pengamatan dan triangulasi sumber.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa. *Pertama*, bentuk senyapan dan kilir lidah yang peneliti temukan dalam penelitian ini adalah senyapan diam dan senyapan terisi. Data senyapan yang ditemukan oleh peneliti yaitu senyapan diam terdiri dari 3 data, dan senyapan terisi 3 data. Sedangkan kilir lidah yang ditemukan oleh peneliti yaitu, kilir lidah kekeliruan seleksi yang terdiri dari seleksi semantik 3 data, kilir lidah malapropisme 3 data, dan campur kata 3 data. Selanjutnya ada kekeliruan assembling yang terdiri dari, transposisi 3 data, antisipasi 3 data dan perseverasi 3 data. *Kedua* faktor yang menyebabkan terjadinya senyapan dan kilir lidah pada Faktor yang mempengaruhi terjadinya senyapan yaitu, seseorang terlanjur memulai ujarannya disaat dirinya sepenuhnya belum siap, lupa dengan kata-kata yang dibutuhkan dalam ujarannya, dan terlalu berhati-hati dalam memilih kata dalam ujarannya. Sedangkan faktor penyebab terjadinya kilir lidah dipengaruhi oleh tiga faktor diantaranya; Hilangnya konsentrasi, terburu-buru, dan grogi.